



MENSAJE DEL DELEGADO PROVINCIAL HERMANO MAURICIO SILVA DOS ANJOS POR LA OCASIÓN DE LA FIESTA DE NUESTRA SEÑORA DE LOS ÁNGELES Y DEL PERDÓN DE ASÍS

La misericordia es la urgencia de hoy. Las estructuras que conducen actualmente son más frágiles sin la misericordia, sin perdón. No existe corazón humano que no tenga el deseo del perdón. El ser humano siéntese más familiarizado cuando es perdonado, cuando recibe la misericordia. El pecado por tan doloroso que sea, no tiene la última palabra sobre la vida porque la última palabra sobre la vida es el amor, la misericordia y la compasión.

Mis hermanos de la Delegación San Francisco de Asís de Chile, mis Hermanas Clarisas Capuchinas del monasterio de la Santísima Trinidad de Santiago y del Monasterio Santa Clara de Pucón, mis hermanos y hermanas, laicos y laicas capuchinos y de la Orden tercera, al pueblo de Dios simpatizante con nuestro carisma franciscano, deseo que que ¡El Señor te dé la Paz!

En todos los años, en el día 02 de agosto, los franciscanos del mundo entero celebran la Fiesta de la Porciúncula, o sea, la fiesta que conserva la memoria y el vigor del surgimiento del Movimiento Franciscano. El nombre *Porciúncula* puede ser traducido como "*Una pequeña porción*", un lugar pequeño; este nombre está asociado a una Iglesia localizada en la planicie fuera de los muros de la ciudad de Asís, en Italia. Cuando Francisco empezó a tener la compañía de los hermanos, surgió la necesidad de tener un local donde pudiesen habitar. Siendo así, la benevolencia de los monjes benedictinos se ha añadido con la inspiración franciscana.

La pequeña Iglesia en la planicie de Asís pertenencia a los monjes y ellos le permitieron que la primera fraternidad allí se quedase. También fue en esta misma Porciúncula que Clara tuvo su primero corte de pelo, señal de consagración y adhesión al modo de la vida evangélica allí iniciado y, por eso,



este lugar recibe el nombre del la “fructífera cuna de la Orden Franciscana”. Sin embargo, ser la cuna del movimiento franciscano ya haría de la celebrada iglesia un lugar destacado, pero, la historia reservó para ella mucho más.

Antes de ser casa de los franciscanos, ya era casa de la Madre de Dios, la Señora de los Ángeles. Ningún sabe en seguridad cómo la Iglesia fue construida, pero, muchos hablan que los Ángeles venían del cielo y en unían a las alabanzas y preces rezadas en ese lugar tan sagrado. Fue un Ángel que escuchó el sí de María cuándo ella recibió la invitación para tornarse la madre del Señor, nuestro Salvador. Fueron los Ángeles que, con alegría y fiesta, recibieran María en el cielo de cuerpo y alma después de tanta fidelidad vivida aquí en la tierra. La madre pobre del Cristo pobre siempre tuvo la compañía de los Ángeles; esto lo deja claro la predilección de Dios con los más sencillos y por los que, con libertad, hacen su voluntad.

Las actitudes de María encantaban Francisco. Por eso, el Santo de Asís que no quería tener en esta tierra propiedad cualquier, no se enojó por su fraternidad tener hecho una morada en la casa de la Santa María de los Ángeles. Aún más, hablaba que los hermanos nunca debían abandonar la Porciúncula y, se algún día, sufriesen la expulsión por la puerta de entrada, debían retornar para la Iglesia por las ventanas. Mantener la Orden a los hermanos para no abandonaren la Iglesia de Santa María de los Ángeles es la misma cosa que decir para ellos:

- **Miremos el ejemplo de la pobreza de la Madre del Señor;**
- **Inspirémonos en su fidelidad para la convocación del Padre Celeste;**
- **Recorramos siempre para su materna protección;**
- **Recordémonos de las motivaciones que un día hicieran germinar en el corazón de Francisco el deseo de vivir el Evangelio de Nuestro Señor como Franciscano y Franciscana;**
- **Para no olvidarse de nuestro camino vocacional, recordémonos siempre de donde venimos.**



Santa María de los Ángeles es el lugar original. Santa María de los Ángeles es la fuente que ofrécenos vida. Por eso, en un momento de oración en esta Iglesita, Francisco de Asís fue inspirado a pedir que Santa María de los Ángeles fuese también un lugar del perdón: entonces, luego dijo: “Pido para que todos cuantos, arrepentidos y confesados, vengan a visitar esta iglesia, y sean concedido un amplio y generoso perdón, con la completa remisión de todas sus culpas”.

El perdón reconstituye los vínculos con Dios; El perdón tiene el don de devolvemos la integridad original; El perdón es un don que fortalece en nosotros la capacidad de recomenzar siempre y transfórmanos en verdadero hermanos y hermanas: El perdón tiene un poder de sacar de nuestro corazón la envidia, la ganancia, la intolerancia, la violencia, la falta de ánimo, los miedos, la mentira, la calumnia y todo que causa en nosotros la muerte de la esperanza.

Por eso, en este día de fiesta, somos invitados para caminar en dirección a Santa María y poner en nuestra vida el perdón que Dios ofrécenos generosamente. Por medio del perdón de Dios, recibimos por nuestro carisma franciscano la misión de llevar para el mundo la alegría de ser perdonado y perdonar. Por eso, vamos recomenzar y ser verdaderos hombres y mujeres reconciliados y reconciliadores en nuestras fraternidades en tierras chilenas para que la gracia de Dios llegue a todos los hermanos y hermanas que hacen parte de nuestra vida, de nuestras Iglesias, de nuestro cotidiano, siendo como San Francisco: ¡Instrumentos vivos de la paz del Señor!



Que la fiesta del perdón de Asís, con la ayuda materna de Nuestra Señora de Los Ángeles nos encoraje a perdonar de la manera que el Señor nos enseñó: ¡Perdonar siempre! Buenas fiestas y que, que el Señor te bendiga y te guarde, te muestre su rostro y otorgue su gracia, te mire benignamente y conceda la paz; que el Señor te bendiga. ¡Amen!

*Santiago, 02 de agosto de 2023,
Fiesta de Nuestra Señora de Los Ángeles.*

Hermano Mauricio Silva dos Anjos
Hermano Mauricio Silva dos Anjos, OFMCap.
Delegado Provincial

